

Flash-back - Revue électronique hebdomadaire du Centre Mohammed VI de Soutien à la Micro-finance Solidaire -



N° 66 - Du 23 au 29 avril 2012.

« *Flash-back* » est une revue hebdomadaire électronique d'articles, d'études et de rapports sur le Micro-Crédit et la Micro-Finance au Maroc et dans le Monde sélectionnés par les soins de l'équipe du Centre Mohammed VI de Soutien à la Microfinance Solidaire. Elle est diffusée à l'ensemble des acteurs du secteur dans notre pays.

S'agissant d'une sélection d'articles, d'études et de rapports dans l'objectif de diffuser l'information et encourager l'échange, le Centre ne peut alors pas cautionner le point de vue exprimé par la source.

Sommaire :

- [\[Actualite999.fr\]](http://Actualite999.fr) La microfinance, un modèle pour demain ?
- [\[Uniterra.ca\]](http://Uniterra.ca) Le micro-crédit endette-t-il les femmes ?
- [\[LePlusNouvelObs.com\]](http://LePlusNouvelObs.com) Microfinance : Le droit au crédit est un droit de l'homme
- [\[LaMicrofinance.org\]](http://LaMicrofinance.org) Les trois quarts des pauvres n'ont pas accès aux services bancaires
- [\[LeParisien.fr\]](http://LeParisien.fr) Hollande favorable à la création d'une Fondation de la Francophonie pour l'économie
- [\[LeSoleil.sn\]](http://LeSoleil.sn) Institutions de microfinance : Les vertus de la transparence financière en exergue
- [\[Pretp2.com\]](http://Pretp2.com) Microcrédit et développement économique

Actualite999

[La microfinance, un modèle pour demain ?](#)

« (...) Le succès de la microfinance incite à s'intéresser aux principes sur lesquels elle repose et dans quelle mesure le système financier traditionnel pourrait s'en inspirer. Jacques Attali propose un éclairage intéressant sur le rôle que peut jouer la microfinance dans la définition d'un nouveau paradigme économique s'appuyant sur des valeurs de responsabilité et de solidarité.» [En savoir plus.](#)

uniterra

UN PROGRAMME CECI & EUMC

[Le micro-crédit endette-t-il les femmes ?](#)

« (...) Il existe de nombreuses histoires et études de cas autour de programmes de microcrédit, tant positives que négatives. Dans certains cas, le microcrédit a réellement permis à des femmes de sortir de la pauvreté extrême dans laquelle elles vivaient et de démarrer de petites entreprises viables. Dans d'autres cas, en Afrique de l'Ouest notamment, de nombreuses femmes se sont endettées en accédant à trop de crédit et passent leur temps à emprunter d'un côté pour rembourser leur dette de l'autre. De façon générale, il apparaît que les programmes de microcrédit ne sont positifs que lorsque combinés à de la sensibilisation, de la formation et du renforcement des capacités techniques et un accompagnement adéquat.» [En savoir plus.](#)



[Les trois quarts des pauvres n'ont pas accès aux services bancaires](#)

« (...) C'est ce que révèlent des données nouvellement publiées par la Banque mondiale. Selon une enquête réalisée en 2011 auprès d'environ 150.000 personnes dans 148 pays, seulement 25 % des adultes gagnant moins de deux dollars par jour sont passés par une institution financière officielle pour épargner. Le fait de ne pas avoir accès aux services bancaires est lié aux inégalités de revenu : dans les pays en développement, les 20 % des adultes les plus riches ont au moins deux fois plus de chances de posséder un compte officiel que les 20 % les plus pauvres.» [Lire plus.](#)

leParisien.fr

[Hollande favorable à la création d'une Fondation de la Francophonie pour l'économie](#)

« (...) Dans un questionnaire adressé aux candidats à la présidentielle, la Maison de la Francophonie, dont le siège est à [Lyon](#), soumet l'idée de la création d'une "Fondation de la Francophonie pour l'économie", chargée de collecter et de redistribuer des fonds (partenariats public/privé), via les mécanismes de la microfinance tels que le micro-crédit notamment. (...) Interrogé pour savoir s'il "partage cette ambition", François Hollande dit dans sa réponse, transmise (...) à l'AFP, "partager" l'"idée de créer" une telle Fondation, dont les modes d'organisation "restent à définir".» [Lire plus.](#)



[Microfinance : Le droit au crédit est un droit de l'homme](#)

« La microfinance s'inscrit dans la grande stratégie mondiale de lutte contre l'exclusion : exclusion de l'école, de l'hôpital, du travail, (...). Dans cette stratégie, le marché offre des moyens pour sortir de la pauvreté. Des outils essentiels, dont la microfinance, clé de l'inclusion financière, en est la figure de proue. Le droit au crédit est un volet à part entière des droits de l'homme. Il permet à des centaines de millions de gens de vivre de leur travail, d'autoriser une sortie de l'état de pauvreté.» [Lire l'article.](#)

le soleil Online

[Institutions de microfinance : Les vertus de la transparence financière en exergue](#)

« (...) En sacrifiant à cette exigence (la transparence financière), les parties prenantes (clients, investisseurs et bailleurs) peuvent avoir, au moins, une idée de la santé financière des Imf et voir comment elles progressent vers des objectifs sociaux, (...). Malheureusement, (...), en Afrique, beaucoup d'Imf manquent de capacité de produire des informations fiables à cause d'un système faible d'information et de ressources humaines insuffisantes, (...).» [Lire plus.](#)



[Microcrédit et développement économique](#)

« (...) Bien qu'il soit prétentieux d'affirmer que le microcrédit est la solution miracle du développement économique d'un pays, force est de constater que ce système permet la création de micro-entreprises qui à leur tour génèrent des emplois, même si c'est de manière restreinte.» [Lire l'article.](#)